

Sindicalistas y comunistas

Alerta, trabajadores!

Si las consecuencias no las sufriera la clase trabajadora, sería cosa de prescindir en silencio el espectáculo que están dando sindicalistas y comunistas. En efecto: mientras los sindicalistas dicen en notas oficiales y artículos periodísticos que no es posible el ingreso en la Internacional Roja, por estar ésta supeditada a la Internacional Comunista, al mismo tiempo y en los mismos periódicos dicen también los sindicalistas de Asturias, dirigiéndose a los mineros, que los obreros de los Sindicatos Unidos de Mineros pasarán a engrosar las filas del S. M. A., y en el próximo Congreso que se celebre trazar la nueva estructura orgánica que ha de tener y la orientación ideológica e internacional a seguir, siendo criterio de los reunidos (los reunidos son comunistas y sindicalistas) que sea la Internacional de los Sindicatos Rojos de Moscú el organismo donde estará adscrito el Sindicato de los mineros de Asturias.

Y quien nos facilita esta noticia nos manda copia de varios párrafos del mismo periódico, dando se pone a los comunistas de las dos marcas, a la Internacional Comunista y a los de los Sindicatos Rojos, como no digan dueños.

Hace muy pocos días nos enteramos también de que los organismos pertenecientes a la Confederación Nacional del Trabajo hacían constar su protesta y su disconformidad con Andrés Nin y Maurin, delegados de dicho organismo nacional al Congreso de la Internacional Sindical Roja, por haber éstos firmado la proposición de supeditar esta Internacional a la Comunista. En una palabra: los sindicalistas que dirigen las organizaciones de la C. N. T. se manifiestan clara y decididamente contrarios a las dos Internacionales de Moscú.

Sin embargo, en Asturias se reúnen sindicalistas y comunistas, y aprovechándose de tener los últimos en sus manos, aunque sólo provisionalmente, la dirección del Sindicato Minero, acuerdan orientar en la tónica de la Sindical Roja, siendo criterio de los reunidos—Calleja, Corio y compañía—proponer su ingreso en la misma.

Es que Corio y demás sindicalistas han dejado de pensar como pensaban y como piensan sus compañeros del resto, no sólo de España, sino de toda Europa? No lo creemos. Es que Calleja y demás comunistas ignoran cómo piensan los sindicalistas de la Internacional Roja, tanto de la sindical como de la política? Tampoco lo creemos, y nuestros motivos tenemos para no creerlo.

En esta casa hemos presenciado discusiones muy sabrosas, que algún día dejaremos oír y leer, en las que nunca se pusieron de acuerdo unos comunistas con otros, ni ninguno de los dos series con los sindicalistas. ¿Cómo, pues, puede existir cordialidad y afecto en una reunión de sindicalistas y comunistas?

Tiene esto una explicación, que es la siguiente:

Por un exceso de delicadeza del anterior Comité Ejecutivo del Sindicato Minero Asturiano, y explotando, no muy dignamente, la situación económica de los obreros de las minas, neocomunistas y sindicalistas se pusieron de acuerdo para derrocar al anterior Comité, quedando los neos en posesión de los cargos. Los sindicalistas, que entre los mineros no fueron capaces de hacer una organización en las distintas ocasiones que lo intentaron, aprovechan ésta para ingresar en el S. M. A. ¿Finalidad que unos y otros persiguen?

Los sindicalistas—lo sabemos por experiencia—no se avienen a que los cargos de mayor significación los ocupen otros que no sean ellos mismos, con objeto de poder manejar la organización a su antojo y llevarla a dar un poco de vida a su organismo nacional. En esta sentida man de trabajar cuanto les sea posible, y si no consiguen sus propósitos surgirá nuevamente la división. Además, ¿qué pintaban los únicos, solos, si nada les hacía caso? Desapareció Llaneza del Sindicato, como secretario, y éste pretexto lo aprovecharon: primero, para que nadie se viera a reír de su pretendida organización, y después, por ver si llegaban a disponer del poderío y de la Caja del Sindicato, para hacer de ello el mismo uso que hicieron con las organizaciones de Gijón.

En cuanto a los neocomunistas, presentan poco el poder escribir a Moscú diciendo que son los amos del Sindicato más potente de España? Además, el Sindicato es propietario de una imprenta, y eso, cuando hay que hacer prosélitos y se carece de dinero y de quien lo dé, tiene un gran valor.

Ahora bien: cuánto tiempo durará el matrimonio, la cordialidad y el afecto entre sindicalistas y comunistas? Si unos y otros no han engañado a los obreros de las minas en lo que se relaciona con la reclamación de aumento de salarios, que les sirvió de pretexto para derrocar al anterior Comité Ejecutivo; si se deciden a llevar a la huelga a los mineros, ¿esperamos que entre sí se tiren los trastos a la cabeza, culpándose mutuamente del desastre? Si no cumplen el compromiso que sirvió a los neocomunistas de escuela para agarrarse a la dirección del Sindicato, o los sindicalistas dejan de serlo, y en este caso podrán seguir apoyando el ingreso en la Internacional Roja, o dejan de ser los comunistas e ingresan en la Confederación, ¿quién quiere nada con Moscú. ¿Quién vencerá a quién?

Lo sensible es que los paganos de todo serán los mineros, que ajenos a todos los manejos de unos y otros y dejándose llevar de los ofrecimientos de mejor en los salarios que comunistas y sindicalistas les hicieron ver fácilmente consecuencias, serán como el Sindicato que tantas mejores lea proporcionó se derrumba irremediablemente, quedando ellos a merced de la clase patronal, a quien están prestando un fiaco servicio comunistas y sindicalistas.

Aunque tenemos la esperanza de que antes de que este caso llegue ratificarán

los mineros su confianza a los que honradamente y a costa de muchos sacrificios lograron crear una organización que dio a sus afiliados mejoras inapreciables.

Wenceslao CARRILLO
Madrid (Cárcel Modelo), agosto 1921.

Error sobre error

Este es el título del razonado artículo que publicaremos mañana, escrito por nuestro compañero **Francisco LARGO CABALLERO**

en el que el secretario de la Unión General de Trabajadores trata el importantísimo problema de la tónica de la organización obrera.

Rectificando otro embuste

En el semanario que publican los neos se dice lo siguiente:

«En la misma sesión en que los diputados provinciales burgueses acordaban patrióticamente contribuir al sostenimiento de la absurda guerra marroquí, nuestro representante el compañero García Quejido propuso que la Corporación destinase 1.000 pesetas al socorro de las regiones hambrientas de Rusia.

La proposición se discutió en la sesión próxima.»

No es verdad que Quejido haya propuesto eso en la Diputación Provincial de Madrid, entre otras razones, porque no asistió a la sesión que celebró ese día la Corporación.

Quien propuso acudir en auxilio de los rusos fue nuestro correligionario Vicente Barrio, en nombre de nuestra minoría, y Quejido, cuando ya se había terminado la sesión, mandó a preguntar a Barrio, por medio de un ordenanza, si tenía inconveniente en que uniera su firma a la de nuestro amigo, y cuando éste contestó que no lo tenía, Quejido firmó la propuesta, fuera de sesión.

Quejido no nos rectificó.

Hacemos constar el hecho para que «La Guerra Social» se dé cuenta de que hemos advertido qué clase de procedimientos emplea.

Entre los cuales entra el atribuir sólo a sus representantes en el Municipio y Diputación lo que es obra, a veces, de nuestra minoría, a la que no cita jamás.

Pagaremos en la misma moneda, y en paz.

Para el señor Francos Rodríguez

Un amigo nuestro, con la representación de uno de los diputados socialistas, estuvo ayer mañana en el ministerio de Gracia y Justicia a informarse del expediente de indulto de Eloy González Bravo, preso en la cárcel de Valencia, expediente que, según referencias, está ultimado y pendiente sólo de aprobación por el Consejo de ministros.

El jefe del Negociado, o el señor oficial encargado de atender al público, dijo a nuestro amigo que, en efecto, el expediente estaba terminado, PERO QUE EL NO LO TRAMITABA, a no ser que el ministro lo reclamase.

Nosotros no pedimos absolutamente nada, señor Francos Rodríguez, que no se ajuste a la ley; pero le agradeceremos llame a su despacho al aludido funcionario, y después de conocer el estado de ese expediente de Eloy González Bravo, proceda como estime en justicia.

Ni conocemos a ese panado, ni nos hace falta para proceder, en cumplimiento de nuestro deber, con toda diligencia e interés.

Y creemos que en este caso concreto hay algo anormal y sospechoso, contra lo que protestamos.

¿Casanella en el Legionario?

Casi toda la prensa da la noticia del posible ingreso de Casanella en el Legionario extranjero, habiendo sido reconocido por uno de los muchos sindicalistas de Barcelona que han ingresado en las huérfanas patrióticas de Melán Astray.

En la Legión extranjera admiten a cuantos llegan, sin preguntarse su origen, y ello ha dado lugar al rumor que recogemos, sin que por nuestra parte creamos cierta la noticia.

Lo que sí es exacto es que en la Legión hay muchos que antes fueron pistoleros de los que utilizaba en su servicio el Sindicalismo.

Por lo menos, esto no lo han negado ni los interesados.

Rufino Laiseca, en Madrid

Ayer mañana llegaron a Madrid los comisionados del Ayuntamiento de Bilbao, don Nemesio Díaz, republicano; don Cesáreo Aguirre, nacionalista, y Rufino Laiseca, alcalde socialista de la capital de Vizcaya.

Vienen a pedir al Gobierno la separación del gobernador civil de aquella provincia, apoyados por todos los elementos sociales y políticos de la región.

HAY QUE SALVAR A RUSIA

La ayuda incondicional.

La acción de socorros en favor de Rusia va tomando en todas partes una forma concreta y eficaz. El proletariado internacional, consciente de su deber y de la deuda que tiene con el pueblo ruso, ha respondido al llamamiento. Aun en aquellos países, como Austria, castigados por la escasez, y Alemania, donde el próximo invierno se presenta con perspectivas tenebrosas de encarecimiento y privaciones, las masas obreras no ahorran sacrificio. Es alocador ver a los obreros de las industrias químicas de Viena decidir por unanimidad la entrega de sus jornales de dos horas al fondo de socorros para Rusia. Quien haya estado después de la guerra en Viena, quien recuerde aquellos rostros proletarios chapados por la miseria, no podrá menos de sentir ante este acto de camaradería generosa una reconfortante emoción. En Alemania, obreros de todas las tendencias rivalizan en contribuir al buen éxito de la acción de socorros. Unos sacrifican un día de jornal; otros—los de talleres ferroviarios—trabajan en sus fábricas para poder entregar a Rusia locomotoras y vagones. Las noticias llegadas al Comité extranjero de organización del socorro obrero para Rusia, centralizado en Berlín, y uno de cuyos infatigables propagandistas es Müntzenberg, permiten esperar que el 4 de septiembre, fecha señalada para la colecta internacional pro Rusia, las masas obreras de todos los países afirmarán su voluntad de salvar al pueblo ruso, cueste lo que cueste.

Condición esencial y primera para la eficacia de la acción en favor de Rusia es el frente proletario único. Es necesario que los Partidos Obreros, al venir en ayuda de Rusia, olviden en absoluto, y de una manera franca y leal sus diferencias anteriores. Nadie pide una renuncia a la crítica o la lucha en cuestiones de otro orden. Pero en lo que a la ayuda a Rusia respecta no cabe más polémica que la que conduzca a ampliar y fomentar la acción de socorros. La ayuda tiene que revestir además un carácter de incondicional. Nada extraña ver a ciertos elementos, adversarios por espíritu de clase de la República de los Soviets, tratar de poner precio a su caridad, exigiendo del Gobierno de Moscú estas o las otras concesiones. Pero ese mismo proceder, explicable en ellos, sería indigno de un Partido proletario, cualquiera que sea su posición teórica frente al bolchevismo.

Aunque la acción de socorros tenga un aspecto político, puesto que a través de ella se afirma la solidaridad internacional del proletariado, hay que encajarla desde un terreno humanitario, a fin de posibilitar la contribución filantrópica de cuantos, sensibles al dolor, acuden a salvar a Rusia. En Berlín, los dos Comités, el de la Tercera Internacional y el Comité Ruso de Socorros, donde se hallan representadas las tendencias más opuestas, trabajan de perfecto acuerdo y en estrecha colaboración. La centralización de los esfuerzos que se realicen en los distintos países duplicaría su eficacia. Permitiría, además, un ahorro considerable en los gastos de adquisición de artículos que se mandan a Rusia, facilitando un mejor empleo de las cantidades reunidas. En Alemania se puede, por ejemplo, comprar ciertos artículos a mitad de precio que en otras partes, ahorrándose además los gastos de transporte.

La lucha contra el hambre en Rusia exigirá de todos un auxilio constante. No basta con el gesto de un día. Las últimas noticias que llegan de Rusia presentan la situación bastante más crítica de lo que se creyó al principio. El Gobierno de los Soviets está realizando esfuerzos sobrehumanos para combatir el hambre. Entre centenares, citemos los siguientes casos: Se trabaja activamente en el restablecimiento de la línea ferroviaria Petrópawlowsk-Kotschew, que tiene para el envío de socorros de Siberia a las regiones del hambre enorme importancia. En Moscú se ha organizado rápidamente y en gran escala el alojamiento para los niños de las regiones más castigadas. Se han tomado todas las medidas para el traslado de trescientas mil personas de la región del Volga a Turquestán, donde se les tiene asegurado trabajo. Del territorio de Samara han sido llevados a Siberia más de tres mil niños. El Comité de Socorros de Moscú ha organizado en toda la provincia cocinas populares, donde se sirven tres comidas diarias a los fugitivos del Volga.

Entre todas las infamias a que el mundo en que vivimos nos tiene acostumbrados, pocas tan demigrantes como ese ruin empeño en explotar la catástrofe del hambre para una campaña tendenciosa contra la Revolución rusa. En 1892 publicó un líder socialista ruso, Plejanow, un documentadísimo folleto sobre el hambre que por aquí entonces—bajo el régimen dorado del zar—hacía en Rusia sus estragos. Tomando el período de 1880 a 1891, la proporción es la siguiente: cuatro años de buenas cosechas y siete de cosechas desastrosas. El hambre en Rusia durante ese período fue horrible. Y es interesante lo que Plejanow cuenta sobre la indiferencia de la Corte y la aristocracia ante el sufrimiento de millones de súbditos rusos... ¡Hay que salvar a Rusia! ¡He ahí el supremo deber del momento para el proletariado internacional!

Julio ALVAREZ DEL VAYO

Berlín, agosto.

Los tipógrafos de Berlín se niegan a confeccionar un diario monárquico

La enérgica actitud del proletariado alemán contra la campaña contrarrevolucionaria de imperialistas y nacionalistas cada día presenta mayor unidad de acción, y ha unido ya a los socialistas mayoritarios, independientes y comunistas.

El entusiasmo de las manifestaciones obreras ha obtenido en todas las importantes poblaciones alemanas un resultado que jamás presenció aquel imperio.

Señalamos los detalles en que se revela la decidida actitud de que no prosperen las maniobras militaristas.

Los tipógrafos ocupados en los talleres del diario «Lokal Anzeiger», órgano de los monárquicos, se han negado a componer varios artículos que juzgaban ofensivos a la dignidad del pueblo. Por tal causa han abandonado colectivamente el trabajo, viéndose obligado dicho diario a suspender su publicación.

Los Sindicatos noruegos continúan adheridos a la Internacional de Amsterdam

CRISTIANIA, 5.—Los Sindicatos han rechazado la moción presentada por los extremistas, que proponían la baja en la Federación Sindical Internacional.

La proposición encerraba el dilema o Moscú o Amsterdam, y la organización obrera de Noruega, por una inmensa mayoría, se ha pronunciado por continuar adherida a Amsterdam.

El Comité Central de los Sindicatos actuará en vista de este resultado, sin perjuicio de que el asunto sea tratado definitivamente en el próximo Congreso ordinario nacional, que se celebrará el año 1923.

Un triunfo obrero

VIVERO, 5.—Con una victoria completa para los trabajadores se ha resuelto el conflicto que la Sociedad de Obreros de la Construcción mantenía con la Empresa de la fábrica de ladrillos y cerámica «La Gallega». Las bases impuestas por la Sociedad,

y que con su aceptación han puesto término al conflicto, son estas:

- 1.ª Jornada de ocho horas.
- 2.ª Admisión de los despedidos.
- 3.ª Abono de los jornales íntegros de los obreros despedidos desde la fecha del despido hasta la vuelta al trabajo, que son veintidós días.
- 4.ª Abonar los gastos ocasionados con el anuncio del boicot.
- 5.ª Que no se admita personal que no esté asociado.
- 6.ª Que no se guarden rencillas con los obreros ni que se les den malos tratos.
- 7.ª Expulsión del esquirol Ramón Lago Polo hasta que la Sociedad acepte la vuelta suya al trabajo.

La organización obrera de Vivero da las gracias a todas las entidades proletarias que han prestado su solidaridad y que han contribuido con ella al triunfo alcanzado.—C.

EN FAVOR DE LOS RUSOS

Decima lista. Pesetas.

Suma anterior ...	6.121,60
MADRID. — Marcelino del Corral, 2; Pedro Manjón, 5; Número 1.233, 1; Enrique Muñoz, 2; Pedro Gheca (segunda colecta en las obras del Palacio de Justicia), 10 ...	32,05
VILLENA.—Suscripción iniciada por la Federación de Sociedades Obreras ...	103,50
Suma y sigue ...	6.267,15

Nota.—Los donativos deben remitirse a Vicente Barrio, Flamante, 2, Casa del Pueblo, Madrid.

Aquellos compañeros y entidades de Madrid que tengan que hacer entrega de cantidades durante la noche pueden hacerlo a Rufino Cortés, tesorero de la Comisión administrativa de la Casa del Pueblo, en la Secretaría número 19, hasta las doce de la noche.

Persiguiendo a la "Nicot"

SEVILLA, 3.—El jefe de la Fábrica de Tabacos, auxiliado por un grupito de inconstantes, y con el auxilio de las autoridades, está llevando a cabo una campaña persecutoria contra la Sociedad Obrera de Cigarreros y Tabaqueros de Sevilla, para dar lugar a un motín que sirva de pretexto a nuevas represalias.

Los obreros conocen las intenciones de los panigados de la Compañía, y no darán margen para que éstos saquen su venganza.

Existen actualmente varios compañeros sometidos a expediente, y se valen de esto para insultar a los asociados y amenazarlos diariamente.

Por haber postulado pidiendo donativos para una campaña patriótica, se ha denunciado a la que hizo esta obra de solidaridad, y cuando las autoridades salían desordenadamente a los principios de la buena educación, las premian.

¡Y luego quieren que se restablezca la armonía social!—L. D.

Congresos obreros

Congreso nacional de obreros de la Edificación.

Ayer tarde, a las seis y media, dió comienzo sus tareas, en el salón-teatro de la Casa del Pueblo de Madrid, el Congreso convocado para tratar de constituir la Federación Nacional de la Industria de la Edificación, dentro de la cual ingresarán los que hasta ahora pertenecen a las Federaciones de obreros de obreros en Madera, Piedra, Pintores y Albañiles.

Concurrieron 50 delegados de otras tantas Secciones, a las que pertenecen unos 25.000 obreros del ramo de la edificación.

Después de un breve saludo de bienvenida a los delegados del compañero Zapata, en nombre de la organización de Madrid, se eligió para la Mesa provisional a los compañeros Tomás Barco, de Zamora, presidente, y Jesús Miguel, de San Sebastián, y Santiago Bolado, de Madrid, secretarios.

Seguidamente quedó aprobado el dictamen de la Comisión, favorable, con ligeras aclaraciones, para las credenciales que hasta ahora han sido presentadas.

Después se eligió la Mesa definitiva, encargada de dirigir las deliberaciones del Congreso. Quedó compuesta por los compañeros Pádra Alvarez Geniegos, de Madrid, presidente; José Muñoz, de Santander, y José Olalla, de Madrid, vicepresidente. Secretarios los elegidos para la Mesa inférna.

Constituido el Congreso, se dió lectura a una carta de los cinco compañeros de la Sociedad de Albañiles que aún siguen encarcelados, los cuales expresan su ferviente anhelo de que se llegue a constituir el bloque único de obreros de la edificación dentro de la gran Federación de industria, cuyo proyecto de estatutos se va a discutir.

Se escuchó con satisfacción la carta de los compañeros presos, a los cuales visitarán en nombre del Congreso cinco compañeros nombrados al efecto.

Se dió lectura a un telegrama de saludo de la organización obrera de Novelda, y se hizo constar que diez Secciones locales de albañiles aceptan las resoluciones que el Congreso adopte, aun cuando no les haya sido posible enviar delegados directos a esta Asamblea.

Se acordó nombrar dos Ponencias: una, que emitirá dictamen acerca de la forma en que se ha de llevar a cabo la fusión de las Federaciones de obreros, compuesta por los compañeros José Mu-

Desde La Felguera

Un párroco belicoso

El párroco de La Felguera, por lo visto, no practica aquello de que acuando me pegan en la mejilla derecha ponga la izquierda.

El párroco de esta valle langreano, hablando de la guerra de Marruecos en relación con el último desastre, dice en un artículo preñado de ese patriotismo hueru a que nos tienen acostumbrados nuestras clases capitalistas:

«Ya están en Melilla nuestros batallones. Ya legiones de soldados, hijos de los legendarios caballeros cristianos, piaron susoj africano y midieron con mirada más ardiente que el sol que le abraza el campo en que finó escaramada por la pérdida mora la hidalguía de los hijos de España. Ya desde la alta atalaya el León avizora la guardia del chacal, y rugiendo de ira y sacudiendo la melena, levanta sus zarpas ansiando darle muerte. Sólo la férrea cadena de la disciplina puede detener los ímpetus de su fuerza. Una orden, un toque de corneta bastará para que a la hora menos pensada llegue a la dolorida madre patria la fausta nueva de que sobre la mal cubierta tumba de sus hijos gemino y floreció la planta de la victoria, porque la sangre derramada cotrivióse en semilla de héroes que supieron clavar la lanza de su invicta bandera en el corazón de la horda trak dora.»

Y así todo el artículo. Ni una palabra de condenación para los causantes de que en África se esté derramando tanta sangre; ni un reproche para los que emplean los millones del país en empresas guerreras que, para colmo, dicen que tienden a civilizar Marruecos, cuando en España no estamos ni medio civilizados por la falta de escuelas; estamos a menos de media ración por falta de trabajo, debido, más que a nada, al egoísmo y a la falta de iniciativas de nuestras clases directoras.

El párroco de La Felguera verá duramente a mujeres y niños por las escombreras y las vías recogiendo carbón, tirando de frío o abrasados por el sol, para allegar algún recurso con que poder comer un mendrugo de pan, y no se le ocurrirá otra cosa que aconsejar humildad y acallamiento a los que nos dan el pan de cada día. Pero surge el desastre de Marruecos, y en lugar de lanzar su santa indignación contra los que le provocaron, llevándonos a aquellas tierras, enfoca un canto patriótico y azul al pueblo para que vaya, repleto de odio, a matar a los moros, que defienden su independencia.

¿Es ésta, señor Mérida, la doctrina de Cristo? ¿Considera bien hecho el castigo de los que usted cree nos han causado un gran daño?

Porque a los trabajadores también nos está causando mucho daño alguien que no son los moros, y si Cristo no se opona al desquite estamos pronto a vengarnos.

Mejor le sería al párroco de La Felguera seguir organizando juegos de fútbol, y en caso de sentirse tan patriota, nada como coger un fusil y a las avanzadas de Marruecos.

Cuando se predica, o se hace con el ejemplo, no se predica.

CANTACLARO

La Felguera, septiembre de 1921.

El de Canteros, Marmolistas y similares.

Anteayer celebró su primera sesión en la Casa del Pueblo el octavo Congreso de la Federación Nacional de Canteros, Marmolistas y Similares de España.

Preside el compañero Domingo Zapata, siendo aprobadas las siguientes credenciales: José María Pérez, de las Secciones de Novelda, Monóvar y La Romera; Julio Rodríguez, por la de Valladolid; Manuel García Regueiro, por Vigo, Redondela y Marín; José Suárez, por la de Orense; José Molina, por la de Marmolistas de Madrid, y Santiago Bolado, por la de Escultores de ornamentación de Madrid.

En esta primera sesión, después de aprobarse la gestión del Comité, quedó nombrada la Comisión revisora de cuentas, compuesta por los compañeros José María Pérez, José Molina, Julio Rodríguez y Manuel García Regueiro.

En la segunda sesión fueron examinadas y aprobadas las cuentas, cuyo resumen es como sigue:

	Pesetas.
Ingresos.....	16.250,87
Gastos.....	14.466,55
Existencia.....	1.784,32

La existencia anterior se distribuye:

En la Cooperativa Socialista.....	200,00
En el Crédito Lyonmáis.....	1.325,00
Falta de liquidación de la Sección de Vigo.....	85,75
En poder del tesorero.....	173,57
Total igual.....	1.784,32

Se aprueba una proposición del delegado de Novelda para celebrar otra sesión, a la terminación del Congreso del Ramo de la Edificación, para ver la conveniencia de que siga actuando o no esta Federación de oficio con carácter profesional y consultivo.

Queda asimismo aprobado seguir perteneciendo a la Unión General todas las Sociedades que integran esta Federación.

Se acuerda también presentar una proposición al Congreso de la Edificación, encaminada a fusionar los dos organismos obreros, Confederación y Unión General, y que mientras duren las gestiones necesarias para conseguirlo el Congreso del Ramo de la Edificación entre a formar parte de la Unión General de Trabajadores de España.

NOTAS DE CASTELLÓN

CASTELLÓN, 4.—En la última reunión celebrada por la Junta local del Centro Obrero «La Unión» se trató de la necesidad de socorrer al pueblo ruso, que en estos momentos sufre los rigores del hambre con motivo de la sequía, que ha arrasado la cosecha de cereal que da a Rusia una riqueza importantísima, por ser éste un pueblo eminentemente agrícola.

Bastó una simple indicación del representante de la Sociedad de Portlandistas, pidiendo se prestase la solidaridad que reclama en su llamamiento la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, para que unos cuantos revolucionarios de paga se colocasen en una posición crítica, pues no se concibe que hombres que ayer defendían a EL SOCIALISTA hoy le traían por que a la prensa burguesa para desacreditarle. ¿Será que no les habrá salido bien el juego?

Puesto a discusión si se socorría o no, se acordó por unanimidad donar 1.000 pesetas, que tan pronto como se recaudaran se hará el envío al compañero Vicente Barrio, tesorero de la Unión General.

No queremos dejar de consignar, para que se sepa, que ante la actitud de los delegados hubo una abstención, que fue la de un neocomunista. Y ahora que «Guerra Social» ha reaparecido, pidiendo a grandes voces dinero, venga de donde venga, para Rusia, ¿qué pensará el neo de referencia?

Una vez más, pues, hemos salido en defensa de los revolucionarios rusos los que somos «reformistas», «amarillos», «socialtraidores» y «agentes de la burguesía».

Tomen nota de ello.

Al ocuparnos en estas columnas de la represión que días pasados se efectuó procuraremos no herir susceptibilidades, pero sí decir la verdad, pese a quien pese.

La Sociedad de Tejidos y Géneros de Punto «La Textil» sostiene desde el mes de mayo del presente año una huelga parcial en la fábrica de los señores Arraiza, habiendo éstos reclutado personal no asociado. La intranquilidad llevada a muchas casas proletarias, como es natural, dio lugar a un choque entre ambas partes. ¿Quién es el responsable? Inmediatamente se procede a la detención de trabajadores. Esa es la solución que encuentran más a propósito las autoridades para resolver los conflictos que se suscitan entre el capital y el trabajo. Hay motivo que justifique el encarcelamiento de trece miembros de la Sociedad, más dos compañeros del Consejo de Administración, José Pascual y Julián Peñal, sin haber participado en nada de lo ocurrido? Asimismo fueron encarcelados el vicepresidente y secretario de la Sociedad de Albariños, el presidente de la de Agricultores, la presidenta de la de Confeccionadoras de Naranja. El compañero Rafael Huerta, este último por preguntarse en la asamblea magna que días antes se celebró en el Centro Obrero si se podía hablar de la guerra de Marruecos o de Rusia. Si no es por eso, no nos explicamos a qué obedece su detención, pues otra cosa habría sido si tanto éste como los demás hubiesen cometido algún delito. ¿Qué finalidad perseguían el señor Conesa, gobernador civil, y sus subordinados con esa actitud?

El mismo día de las detenciones se efectuaron varios registros domiciliarios, practicándose además uno en el Centro Obrero, por la tarde, y otro en el Centro Socialista, por la noche. Al no encontrar nada que comprometiese a la organización socialista y socialista; visto el fracaso tan estruendoso que sufrieron, se llevaron un buen número de libros de la biblioteca. La policía tenía necesidad de algo que justificase su visita a los Centros antes citados.

A los dos días fueron puestos en libertad todos los detenidos. ¿Qué se ha conseguido con esa represión? ¿Desahocar la organización obrera? ¡Torpes! No se cuenta que la organización de los trabajadores es una necesidad de los tiempos, y que ella no desaparecerá en un año no se acabó con el régimen de explotación.

— La necesidad de extender la propaganda en los pueblos de la provincia ha sido acogida con entusiasmo por los afiliados a la Agrupación y Juventud Socialistas, que no cesan de hacer viajes para constituir el Comité que se encarga de organizar la propaganda, a fin de que los trabajadores organizados acepten la lucha de clases en sus dos manifestaciones: acción económica y acción política.

— En la última asamblea celebrada por los organismos socialistas quedaron constituidos los Comités de la siguiente forma:

Agrupación.—Rafael Huertas, presidente; Antonio Campos, vicepresidente; José Samigüel, secretario; José Chust, vicesecretario; Salvador Nareña, tesorero; Francisco Salvador, contador; José Gómez, José Parcar, Vicente Gueroa y Jaime Rovira, vocales.

Juventud.—Severino Calvo, presidente; Antonio Villar, vicepresidente; Justo Ramos, secretario; Francisco Lorrens, vicesecretario; Antonio Remolar, tesorero; Vicente Albert, contador; Vicente Viciana, Vicente Barbé, Manuel Villar, Vicente Viñach, Encarnación Gil y Teresa Ramos, vocales.

Para contribuir a la lista de suscripción en pro de los camaradas que en Rusia son atacados por el hambre la Agrupación ha empezado a recaudar dinero, dando buen resultado la empresa emprendida. En breve se reunirá la Juventud, que también se propone prestar solidaridad material.—Corresponsal.

Reclamaciones al Gobierno

Ayer visitó al señor Cambó, en el ministerio de Hacienda, una Comisión de los Comités de la Unión General y del Partido Socialista, compuesta de los compañeros Caballero, Saborit, Lucio Martínez, Blázquez, Cordero y Fernández Quez, a reclamar que el Gobierno se preocupe de la actual situación por que atraviesa Rusia y vote una cantidad para que nuestro país coopere en la medida que se lo permitan las circunstancias a aliviar la situación por que atraviesan los rusos.

El señor Cambó reconoció la justicia de la demanda que el proletariado español hacía en favor de Rusia, y solicitó que se le presentase por escrito y que él haría luego cuanto pudiera en el Consejo de ministros en favor de los rusos.

También plantearon nuestros compañeros al ministro de Hacienda una cuestión relacionada con la conducta arbitraria que la Compañía Arrendataria viene siguiendo con las obreras y obreros de las Fábricas de Tabacos, persiguiendo injustamente a los obreros asociados y fomentando por su cuenta el amarillismo dentro de las mismas Fábricas. La Compañía viene faltando a la ley, sin que los Gobiernos, hasta aquí, hayan hecho nada para que respete el derecho de asociación.

Tal sucede con las cigarreras de Madrid, en Lacy; con las expedientadas de Logroño; con Angeles de Castro, de Cádiz; con las de Sevilla, a quienes ahora se persigue sañudamente.

El ministro pidió que le mandaran una nota denunciándole los hechos, y que luego él haría cuanto estuviera de su parte por que la Compañía respetara los derechos de libre asociación que garantiza la ley.

Nuestros compañeros quedaron en manos a la mayor brevedad los dos documentos. Ya veremos lo que hace el ministro.

En favor de EL SOCIALISTA

Suma anterior ... 16.886,27

MADRID.—A. C. 0,50; Espinosa, 1; F. R., 0,50; A. S., 1; P. R., 0,50; L. F. P., 0,50; Sociedad de Camareros, 25; J. Ortiz, 2,50; Cayetano Poyatos, 3; Angel Garcia, 0,50; Marcelino Ramirez, 1; Audino Arroyo, 0,50; Celestino Diez Diaz, 0,50; Angel Rosillo R., 0,50; Angel Jabardo, 0,25; Pedro Andrés, 0,25; Paulino Serafin, 0,50; Eugenio Villaverde, 0,50; Un amigo, 0,50; Un anarquista, 0,50; Francisco Utrilla, 1; Jesús Villaverde, 0,50; Felipe Peña Cruz, 5; Felipe Peña Espuch, 2; Manuel Ortega, 0,50; José J. Morán, 1; S. Alvarez, 1; Canalejas, 1; Gutiérrez, 1; L. P., 1,50; Gallardo, 1; F. M., 1,50; Una, 1; J. Peña, 2; Miguel Hurtado, 1; Antonio Corredora, 1; Vicente Cano, 1; Salvador Aznar, 0,50; Plácido Conde, 0,50. 64,50

PUENTEAREAS.—Sociedad de Curtidores ... 7

ZARAGOZA.—Matías Pastor... 6,50

AVILES.—Sociedad de Curtidores ... 25

BARACALDO.—J. López del Río ... 1

ATECA.—J. M. Benedicto ... 2,50

TORRELODONES.—R. Martínez ... 5

TOULOUSE.—F. Amorós ... 24,50

Total ... 17.022,27

Reclamación obrera

CADIZ, 5.—Agradecemos reclamen en el ministerio del Trabajo se ordene a la clase patronal cumpla lo pactado con nuestra organización y que nos beneficie socialmente.

El alcalde se niega a dar curso a denuncias hechas ante su autoridad, como presidente de la Junta local de Reformas Sociales, abandonando la aplicación de la ley, en beneficio de las clases mercantiles. Esperamos apoyo de los compañeros de la minoría socialista.—Por la Sociedad de Camareros, Cocineros y Similares, Juan Bautista Garcia, secretario; César Camalejas, presidente.

¿QUÉ SE PRETENDE?

Con motivo del general recaído en la última junta general celebrada por el Sindicato Metalúrgico «El Balmarte», en la que se acordó abrir una suscripción voluntaria en todos los talleres y fábricas de la metalurgia de la localidad, con destino a los camaradas rusos, víctimas del hambre y la epidemia, que siga la vida de cientos de miles de niños inocentes, débiles mujeres y trabajadores, llega a nosotros la noticia de que los Grupos de acción, de los dos Partidos C. E. y C. O., violando el acuerdo antes dicho, en lo que se refiere a la entrega de las cantidades que se recaudó, que han de ser, según se acordó, entregadas al Comité del Sindicato «El Balmarte», el que lo hará a su vez al organismo U. G. T., debiendo aquél entregar un recibo comprobante en el que consten las cantidades que reciba de los delegados y de cuantos entreguen cantidades, hay algunos de estos delegados que en vez de hacerlo así las depositan en los Comités de los Partidos mencionados.

La actitud observada por estos compañeros no nos extrañaría si no vieramos en ella una de tantas maniobras que se venían los COMUNISTAS DE AMBAS SERIES para hacerse pasar por LOS MAS PUROS Y TIPIOS DEFENSORES DEL PUEBLO RUSO, pero lo que sí hemos de hacer constar es que ningún Partido, y muchos menos cualquier Grupo, por muy REVOLUCIONARIO que se sienta, tiene derecho a quebrantar acuerdos tomados por un organismo sindical, al que pertenecen, sin incurrir en la responsabilidad correspondiente y sujetos a la sanción debida a que por su proceder se han hecho acreedores.

Damos esp. lloque de atención para que los compañeros afiliados a nuestro Sindicato estén al tanto de esta maniobra y exijan a los delegados o a quienes se hagan cargo de las cantidades que entreguen el recibo comprobante, extendido por el contador del Comité de «El Balmarte», que es lo que se acordó en la última junta general.

UN METALURGICO

NOTAS MUNICIPALES

LAS COLONIAS ESCOLARES

La colonia escolar enviada por el Ayuntamiento al Sanatorio de Oza (Coruña) regresará a esta corte, en el correo de Galicia, el día 11 del corriente, debiendo estar en la estación del Norte las familias para hacerse cargo de los niños.

— La que ha de salir para el Sanatorio de Párcos (Santander) lo hará en el tren correo del día 12 del actual, debiendo estar en la estación del Norte los niños a las tres y media de la tarde y las niñas a las cuatro en punto del expresado día.

— La que saldrá para el Sanatorio de Oza (Coruña) lo efectuará en el tren correo de Galicia el día 15 del corriente, debiendo concurrir a la citada estación los niños a las tres y cuarto de la tarde y las niñas a las cuatro en punto, provistos todos de la cartilla sanitaria que se les ha facilitado.

Política de persecución

«POR QUE ESTA PRESO MUÑO?» Desde el sábado está detenido nuestro compañero Manuel Muño, secretario de la Federación Local de la Edificación y miembro del Comité de la Agrupación Socialista Madrileña.

En su casa, en la Ciudad Jardín, estuvo la policía haciendo un minucioso registro, pero no encontró nada que pudiera perjudicar a nuestro amigo, a quien suponemos víctima de una falsa delación, con propósito de producir trastorno en la Federación del Ramo de la Edificación, de la que Muño es un ardiente partidario y un incansable propagandista.

Saborit ha estado en Gobernación a reclamar la libertad de este estimado coreligionario, al que esperamos ver en la calle en seguida.

LUIS TORRENT, DEPORTADO.— Cuando ayer negaba el subsecretario de Gobernación a nuestro compañero Saborit, que se decretaran por este Gobierno deportaciones, en su casa recibía nuestro compañero la noticia de la que se había llevado a efecto contra Luis Torrent, por haber impreso en su casa un periódico comunista.

La deportación ha sido fulminante, sin darle tiempo siquiera para avisar a la familia, sin haberle tomado declaración.

Torrent no es comunista. Aun siéndolo, protestaríamos contra la deportación. Pedimos que se anule la de éste y la de cuantos estén en su caso, y que se cumplan las leyes constitucionales.

Parece ser que se ha destinado a Torrent a la provincia de Málaga.

Ignoramos si habrá más deportados; pero contra todas estas arbitrariedades protestamos energicamente.

Conste así.

En favor de EL SOCIALISTA

Suma anterior ... 16.886,27

MADRID.—A. C. 0,50; Espinosa, 1; F. R., 0,50; A. S., 1; P. R., 0,50; L. F. P., 0,50; Sociedad de Camareros, 25; J. Ortiz, 2,50; Cayetano Poyatos, 3; Angel Garcia, 0,50; Marcelino Ramirez, 1; Audino Arroyo, 0,50; Celestino Diez Diaz, 0,50; Angel Rosillo R., 0,50; Angel Jabardo, 0,25; Pedro Andrés, 0,25; Paulino Serafin, 0,50; Eugenio Villaverde, 0,50; Un amigo, 0,50; Un anarquista, 0,50; Francisco Utrilla, 1; Jesús Villaverde, 0,50; Felipe Peña Cruz, 5; Felipe Peña Espuch, 2; Manuel Ortega, 0,50; José J. Morán, 1; S. Alvarez, 1; Canalejas, 1; Gutiérrez, 1; L. P., 1,50; Gallardo, 1; F. M., 1,50; Una, 1; J. Peña, 2; Miguel Hurtado, 1; Antonio Corredora, 1; Vicente Cano, 1; Salvador Aznar, 0,50; Plácido Conde, 0,50. 64,50

PUENTEAREAS.—Sociedad de Curtidores ... 7

ZARAGOZA.—Matías Pastor... 6,50

AVILES.—Sociedad de Curtidores ... 25

BARACALDO.—J. López del Río ... 1

ATECA.—J. M. Benedicto ... 2,50

TORRELODONES.—R. Martínez ... 5

TOULOUSE.—F. Amorós ... 24,50

Total ... 17.022,27

Contra la guerra

El Comité de la Agrupación Socialista de Turón (Asturias) ha mandado un energético telegrama de protesta contra la guerra de Marruecos al presidente del Consejo de ministros.

Lo mismo ha hecho la Agrupación Socialista de Calahorra (Logroño), cumpliendo las instrucciones del Partido y de la Unión General de Trabajadores.

En esta ocasión, como en todas, cumplen con su deber.

ACCION OBRERA

SINDICATO DE ARTES BLANCAS.— En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunieron ayer, a la una de la tarde, los delegados del Sindicato de las Artes Blancas.

El comité dio cuenta del objeto de la reunión, que era el de proponer se abra una suscripción para ayudar al pueblo ruso.

La idea fué acogida con gran entusiasmo, acordándose por unanimidad abrir una suscripción voluntaria en todas las fábricas y despachos de los oficios pertenecientes al Sindicato, sin perjuicio de lo que en su día acuerde la colectividad respecto a la cantidad que haya de contribuir la Caja del Sindicato.

La suscripción voluntaria empezó ayer mismo, y será hecha durante una semana.

VENDEDORES AMBULANTES (Aviso importante).—La Directiva de la Sociedad General de Vendedores Ambulantes pone en conocimiento de todos sus asociados que, a partir del día 15 del actual, el domicilio social de la Sociedad será el Centro Socialista del Sur, Valencia, 5, principal, donde quedarán instaladas las oficinas de la colectividad y deben dirigirse los asociados en lo sucesivo para cuantas quejas y reclamaciones presenten, los lunes, de nueve a once de la noche.—Por la Junta directiva: Tomás Valdés, secretario.

COOPERATIVA DE VIVIENDAS BARATAS.—Se convoca a junta general extraordinaria para el día 11 del corriente, a las ocho de la noche, en nuestro domicilio social. Páramo, 2, salón pequeño, con el fin de dar cuenta por el Consejo de las gestiones realizadas por una Comisión de su seno en Barcelona, y caso de ser aprobadas éstas, que la Junta otorgue los poderes consiguientes con arreglo a reglamento, para ultimar contratos o escrituras que en su caso proceda.

Tratándose, pues, de la definitiva adquisición de 170.000 pies de terreno, del préstamo de 1.000.000 de pesetas y de la iniciación del expediente de calificación para las nuevas construcciones que en breve han de edificarse, se ruega la puntualidad y que se acuda provisto de la cartilla de cotización, para caso necesario.—Lorenzo Peláez, secretario.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón grande: A las nueve de la noche, Mutualidad Obrera.—En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Carboneros.

Fomento de las Artes

Esta Sociedad de enseñanza tiene abierta su matrícula para las clases que sostiene desde hace setenta y cuatro años.

Existen, entre otras, la de dibujo geométrico, industrial y arquitectónico; la de instrucción primaria para adultos, de ocho a diez de la noche (gratuita), que tiene por objeto el que puedan completar su educación los que, por dedicarse a una profesión u oficio, no disponen de tiempo durante el día.

Las demás enseñanzas nocturnas las constituyen las clases de gramática española, francés, inglés, caligrafía y rotulación, taquigrafía, mecanografía, aritmética, álgebra, geometría, trigonometría, cálculo mercantil y teneduría de libros; dibujo artístico y topográfico; acurata y óleo; solfeo y piano; conversación, en francés y otras que sería prolijo enumerar.

Especiales para la mujer, existen las de corte y confección de prendas de señora y labores de ropa blanca, confección de sombreros, dibujo aplicado a las labores, etc., pudiendo matricularse en las de cultura general antes citadas.

De día funcionan las clases de primera enseñanza para niños, niñas y párvulos.

Siguen funcionando los grupos de asignaturas para contadores mercantiles, que ponen a los jóvenes y señoras que terminan estos estudios en las mejores condiciones para desempeñar con perfecta competencia puestos en oficinas, Casas de banca, comercio, etc., etc.

Otro grupo de asignaturas para delineantes está dando excelentes resultados para los que se dedican a esta especialidad.

La matrícula está abierta todos los días laborales, de cinco y media a siete y media de la tarde y de nueve y media a once de la noche, en el domicilio social, San Lorenzo, 15, donde gratuitamente se facilitan programas con todo detalle.

La cuota de entrada está en suspenso durante el mes de septiembre.

El conflicto de la carne

Todo sigue igual ¿Se subirá el pan?

La situación sigue igual que ayer. Los abastecedores no matan y los tabajeros se niegan a vender la carne al precio que ha ordenado el señor gobernador.

Ayer se sacrificaron 57 vacas, 260 terneras y 2.052 corderos, más bien carneros. Con esto no hay carne bastante para Madrid.

A última hora nos dijeron que el señor gobernador había mandado detener al abastecedor don Valentín Díaz por coaccionar. En el Matadero nos dijeron: «Aquí están los abastecedores como todos los días, porque como ellos son los que sacrifican en los paraderos, no salen de aquí.»

Esa mañana los abastecedores han querido sacar el ganado que tienen en los paraderos próximos al Matadero para ir a sacrificarlos a los mataderos de los pueblos, encerrándose con una orden del gobernador de que el ganado no podía salir. O lo sacrificaban en Madrid o lo mantenían en los paraderos.

El señor delegado de Mataderos nos decía que si el fuera gobernador lo primero que hacía era meter en la cárcel a todos los abastecedores, que son los verdaderos responsables de la situación.

Es de presumir que esto no lo hará. Están por medio don Clemente Fernández y don Honorio Riesgo, que esta mañana han sacrificado una res, que son muy ricos, muy negociantes, mauristas, y el primero accionista mayor de las mejores minas del Rif.

A pesar de la actitud del señor gobernador, que parece querer ser enérgico, nosotros tenemos nuestros motivos para no tener ninguna confianza en la situación. Son muy fuertes los intereses que se barajan en esta cuestión, y tenemos que antes de dejarse vencer hacia que dimita el ganadero maurista, señor marqués de la Frontera.

El señor alcalde accidental estaba entre satisfecho y confundido e incomodado. Por una parte, decía que la situación era favorable, porque ya íbamos teniendo elementos para abastecer Madrid de carne. Esto no es exacto, porque diez pastores del Ayuntamiento y unas cuantas carnicerías, muy pocas, por distrito, no representan la resolución del conflicto, ni mucho menos. Por otra parte, el señor Villamil estaba muy incomodado por su artículo que publicó el señor Alvarez Atranz en el «Heraldo», pidiendo la Alcaldía. Se ha telegrafiado al señor conde de Limpías diciéndole que venga inmediatamente, que se avecitan acontecimientos que exigen que esté aquí.

El señor Villamil decía: «Por menos de nada dejó todo esto planteado, porque a mí ni me importa lo que pasa en la Alcaaldía ni la Alcaaldía, tampoco.» Eso, señor Villamil, sería desertar del cumplimiento del deber frente al enemigo. Y ya sabe usted qué pena sufren los desertores en estas condiciones con arreglo al Código militar.

Y nada más por hoy.

Nuestro compañero Cordero ha impuesto a los carniceros las siguientes multas:

Calle del Labrador, 6 y 7, de don Gabriel Martínez, 200 pesetas de multa.

Plaza de Nicolás Salmerón, 6, don Benito Pérez, 50 ídem.

Mira el Sol, 8, don Rafael Alvarez, 50 ídem.

Ronda de Toledo, 26, Feliciano Flores, 100 ídem.

Embajadores, 94, Domingo Román, 100 ídem.

Carnero, 72, Benigno Lago, 100 ídem.

Embajadores, 76, Marcelino Otero, 100 ídem.

Mesón de Paredes, 26, José González, 50 ídem.

Mesón de Paredes, 24, Andrés Fernández, 50 ídem.

Embajadores, 26, Victoriano Pérez, 50 ídem.

Embajadores, 38, Dionisio Martín, 50 ídem.

Tribuneta 17, José Fernández, 50 ídem.

Ronda de Toledo, 7, Cándido Acevedo, 50 ídem.

Mesón de Paredes, 5, Santiago Miñambres, 100 ídem.

Hoy ha firmado 34 decretos de multas de 25 pesetas contra otros industriales de patatas por no poner los cartiles anunciando los precios. ¿Qué hacen los demás?

El Municipio de Peñarroya

Hace cerca de un año, según nos denuncian, que no funciona legalmente el Ayuntamiento de Peñarroya.

Es decir, en los libros puede que aparezcan como celebradas las sesiones; pero son pura fantasía de los caciques. Esperamos que el nuevo ministro de la Gobernación, a quien apelamos públicamente, se informe y ordene a sus subordinados el respeto a la ley.

Vale la pena de que la labor de la minoría socialista de Peñarroya pueda realizarse en debida forma, no con la exposición de perder la libertad en cuanto se molesten los caciques.

Las cigarreras y tabaqueros

UN GOBERNADOR QUE NO QUIERE LIOS DE FABRICA NI QUE SE PUBLIQUEN HOJAS EPISTOLARES

SANTANDER, 5.—Haz bien, y no me tires a quién, dice el conocido adagio. Y la dedicada persona del gobernador civil, que encuentra un bisbechar poco común en el mundo político, donde vive y medran muchos pillos, recibe por cada buena obra que realiza una censtrura airada y mordaz.

Como hombre político perspicaz, ha pretendido que fueran los antagonismos existentes entre el personal asociado y el que no se asocia, ni a tres tirones, de la Fábrica de Tabacos y sus dependencias.

Surgieron rencillas y disensiones, que dieron en la calle con una mujer y un hombre lidiados de revoltosos y tenidos por perturbadores de la tranquilidad amarillista y paradisíaca de la sugestiva mansión que en esta localidad estableciera la paternal Compañía Tabacalera.

La Federación local de Sociedades Obreras quiso dirigir un consejo a los proletarios que tal daño inferían a la organización de resistencia, intentando publicar una hoja rebosante de candidez infantil, que apenas si hubiera podido variar el curso de los sucesos, ni tampoco echar más leña al fuego de las pasiones, encendidas quien sabe por qué genio de la discordia obrera.

Es decir, saberlo sí. La primera autoridad de la provincia, que no tiene pelo de tonto, aunque haya quien sponga que a los melones les pasa lo mismo, debe estar en el secreto. Y porque lo está, sin duda, se ha negado a poner el sello en la hoja, imposibilitando su perniciosa circulación, que pudo acarrearnos a los montañeses unos catastróficos resultados.

Y por este solo hecho, y tal vez por alguno más que no venga a cuento, están los obreros federados que arrojan por la boca sapos y culebras contra el enderezador de entuertos... burgueses y gran simpatizante de la hermandad del lobo capitalista y las ovejas asalariadas.

Nos dirán los incomodados obreros asociados que lo hecho por el gobernador civil constituye un atropello, una violencia, una parcialidad, una porquería autoritaria; y les diremos que tienen razón sobrada. Pero les daremos a escoger entre dos males, y estamos seguros que se quedarán con éste, que es el más pequeño, si no se hacen cuenta de los loables propósitos que a nuestro poncio le guían en evitación de posibles daños a la Tabacalera y sus incondicionales o liberticidas agentes.

Porque el mal mayor podría ser el encarcelamiento, la deportación o la expulsión aley de fugoso.

Debía comprender, camaradas que un gobernador es como un padre que veja por sus hijos. Solamente que vosotros os empujáis en que no os trata con cariño filial, sino como a hijastros antipáticos.

Y por no encender más vuestra cólera no nos atrevo a borrar de vuestras mentes esa obsesión que tan poco favorece al hombre del Gobierno civil, que así no posee grandes y diversas virtudes, está colmado de buenas intenciones, envidias a reñir, como las cerezas del cesto, en el locut del ramo de la construcción.—Vasay.

Libros recibidos

«SIONA ENTRE LOS BARBAROS».—«La Novela Literaria» acaba de publicar «Siona entre los bárbaros», novela de Myrjam Harry, vertida al castellano por el escritor José A. Luengo.

Trátase de una obra de profunda emoción humana, donde la protagonista, atrapada por una patria madrestra, como un pejarillo en una jaula, siente a diario, en su alma infantil, en su corazón mozo y en su espíritu templado por otro ambiente, los alfilerazos de las personas y de las cosas hostiles y los choques tormentosos de la realidad. Abundan en esta obra las escenas delicadas y como vedadas, contadas con el delicioso estilo peculiar de la eximia novelista.

Este libro, cuidadosamente editado, con retrato y autógrafo de la autora, se vende al precio de cuatro pesetas en todas las librerías, en las bibliotecas de las estaciones y en la Editorial Prometeo, de Valencia.

La lista negra

He aquí una relación de morosos con EL SOCIALISTA, que en tanto no salden su cuenta con nosotros, aparecerán en estas columnas, para vergüenza de quienes así proceden con el diario de los trabajadores:

- Antonio Olivares, de Abceena, 56,65 pesetas.
- Sociedad Obrera Agrícola, de Cijula, 40.
- Sociedad Obrera «Fraternidad», de Villa del Río, 57,65.
- Sociedad de Obreros Agrícolas, de Tociña, 27.
- Sociedad de Agricultores, de Benacaz, 30.
- Agrupación Socialista, de Motril, 46,65.
- Sociedad Obrera, de Fuentes de León, 21.
- Sociedad «El Obrero», de Puebla de Alcocer, 21.
- Luis Carballo Rodríguez, de Badajoz, 39.
- Sociedad de Agricultores, de Guadaluara, 21.
- José Escudero, de Orihuela, 45.
- Unión Ferroviaria, de Valencia, 21.
- José Zoila, de Cangas de Tino, 21.
- Teodoro Alconada, de Saldaña, 21.
- Manuel Arca Gómez, de Noya, 26,65.
- Dionisio López Villén, de Marías, 45.
- Manuel Díaz, de La Pineda, 21.
- Sociedad de Obreros Agrícolas, de Solares, 36.
- Tomás Mellado, de Obejo, 48.
- Centro Obrero Socialista, de La Fresneda, 43,75.
- Centro Obrero, de Loarre, 39,95.
- Casa de la Democracia, de Carcagente, 21.
- Francisco Mercadal, de Mahón, 43,10.
- Antonio García, de Valencia, 27.
- Antonio Ledo Groba, de Cristinado, 21.
- Federación de Trabajadores, de Pontevedra, 81,65.
- Juan Alvarez Gruso, de Villanueva del Arzobispo, 33.
- Agrupación Socialista, de Jaén, 129,15.
- Marín Jiménez, de Santa María d Nava, 24.
- Cooperativa Obrera «Flor de Mayo», de Muro, 53,35.
- F. de A. Borda, de Lérida, 30.
- Sociedad Obrera Instructiva, de Musarros, 30,35.
- Sociedad Agrícola, de San Payo de Ventosela, 27.
- José Prieto, de Villar, 53,35.
- Sociedad Obrera, de Jete, 47.
- Dimas Lozano, de Calzadilla de los Barros, 27.
- Asociación de Obreros de Oficios Varios, de Mijas, 39.
- Sociedad de Obreros Agrícolas, de Malacón, 37,55.
- Baldomero Fernández, de Utrillas, 50.
- Jesús Blázquez Rodríguez, de Cascajero, 43,65.
- José Blanco y Blanco, de Tesangos, 51,65.
- Agrupación Socialista, de Rosadas de Bazuelo, 30.

Si hay algún error en esta lista, con gusto daremos las debidas explicaciones. Se publicarán las rectificaciones de quienes abonen su cuenta y deseen ser borrados, por tanto, de la lista negra.

Por cuatro pesetas

remitimos, en paquete certificado, los siguientes folletos:

- Jaime Vera y el Socialismo.
- Historia de las doctrinas comunistas, socialistas y colectivistas.
- Celebración de actos cíviles.
- La paz futura y la Internacional.
- La verdad social.
- Estudios políticos.
- Manifiesto Comunista, por Marx y Engels.
- La evolución del Socialismo de la Ciencia a la acción.
- Aritmética y Geometría.
- La nueva Rusia creada por los Soviets.
- El Socialismo y los intelectuales.
- Carlos Marx.

M. Roca fotógrafo, calle de Tetuán, 20. Madrid. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas 1911.

Cooperativa Socialista Ultramarina de la Obra. Bilbaina. Batería de cocina, loza, galatas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumería, etc., etc. Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 9. Sucursales: Uruarrutia, 35; Alameda de San Martín, 12; y Corbes, esquina a la calle de la Cantera. Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cantera.

Torrent y Compañía. Especialidad en impresiones de todas clases para Madrid y provincias. : : Válgame Dios, 6, imprenta. : : :

Café bar de Eugenio Ulibarri, paseo de la Dirección, 11. Especialidad en vinos de mesa. Se sirven a domicilio.

R. FERNANDEZ ROJO GRABADOR

Fábrica de sellos de caucho

Marchamos de plomo y acero

Fuentes, 7, Madrid.—Tel. 415-M.

CHAMPAN LUMEN

BOQUESES EN BARRAS

Funciones para mañana

COMICO.—A las seis y media. El canchiller de hierro (tres actos).—A las diez y media. El canchiller de hierro.

FIENCARRAL.—A las seis y a las diez y cuarto, películas, trío Cuéllar (lebul), los Yerrar, The Harveys, Antonio Chacón y Montoya, Luis Esteso, La Cebalosa, Luisita Esteso y Gloria Gil Reg (grandioso éxito).